
ADENDO A ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA DÉCIMA 

TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Conforme solicitado pelo Vereador Valdecir de 

Traque e aprovado pelo Plenário, em sua fala na Explicação Pessoal da Sessão do dia 10 de novembro de 2015, 

no início onde está: “...o Senhor Prefeito que adquirir uma área próxima ao lixão,...”, passa a constar: “...o 

Senhor Prefeito adquiriu uma área próxima ao lixão,...”. Este Adendo foi lavrado por mim, Antônio Esmael 

Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado o CD 

para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 10 (dez) de novembro de 

2015 (dois mil e quinze).///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:_____________________________________1º Secretário:_________________________________ 

Vice Presidente:_________________________________2º Secretário:________________________________ 
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CENTÉSIMA TRIGÉSIMA PRIMEIRA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA DÉCIMA QUARTA 

SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 10 (dez) dias do mês de novembro de 2015 (dois mil e quinze) 

às 20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida 

Doutor Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima Décima Quarta Sessão 

Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa 

de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO 

DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes, com adendo 

solicitado pelo Vereador Valdecir, conforme apontamento feito acima desta Ata. Em seguida, iniciou-se a 

leitura dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando os PROJETOS: PLC Nº 20/2015, que dispõe 

sobre aprovação de edificações nos bairros que possuem restrições convencionais e dá outras providências. 

PLC Nº 21/2015, que institui no Município da Estância Turística de Ibitinga o Projeto Simplificado. PLO Nº 

172/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei 

Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado na concessão de subvenção para a Associação dos 

Animais de Rua – APAR. PLO Nº 173/2015, que institui o Programa de Recuperação Fiscal – REFIS, no 

Município da Estância Turística de Ibitinga e dá outras providências. OFÍCIOS: Nº 1072/2015, solicitando a 

devolução dos Projetos de Lei nº 133/15 e 134/15. Nº 1082/2015, enviando resposta ao requerimento nº 

282/2015, requerendo informações sobre áreas verdes do Município. Nº 1083/2015, enviando resposta ao 

requerimento nº 279/2015, requerendo informações condições de uso da quadra do Ginásio de Esportes e Lazer 

“Nicolão”. Nº 1084/2015, em resposta ao requerimento nº 278/2015, requerendo informações sobre a quadra da 

Vila Izolina. Nº 1085/2015, em resposta ao requerimento nº 276/2015, requerendo informações sobre Escolas 

Municipais. Nº 1087/2015, envio de anexos que integram a Lei Orçamentária para serem juntados ao Projeto de 

Lei em tramitação. Nº 1094/2015, enviando resposta ao requerimento nº 290/2015, requerendo informações 

sobre transporte coletivo destinado às crianças. Nº 1095/2015, enviando resposta ao requerimento nº 275/2015, 

requerendo informações sobre propaganda e publicidade. Nº 1093/2015, envio de anexo referente ao Projeto de 

Lei nº 154/15. Passou-se para os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando das seguintes 

proposituras: EMENDAS: Nº 39/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, Aditiva ao PDL Nº 

09/2015, que outorga “Medalha de Mérito Profissional”, a diversos profissionais do município de Ibitinga. Nº 

40/2015, de autoria do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira, Subemenda Aditiva, também ao PDL Nº 

09/2015. PARECER: Nº 190/2015, da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, favorável a 

EMENDA ADITIVA Nº 38/2015, ao PDL Nº 09/2015. REQUERIMENTOS: Nº 308/2015, de autoria do 

Vereador Valdecir de Traque, requerendo que o Executivo Municipal informe sobre a possibilidade de 

viabilizar os serviços de piçarramento na Estrada do Correguinho, defronte ao Sítio São Jorge. Nº 309/2015, de 

autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo que o Capitão da 5ª Cia da Polícia Militar de Ibitinga 

informe sobre o ocorrido na esquina Rua Coronel Geretto, nº 938, onde parte de muro foi derrubado. Nº 

310/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo informação sobre as 

piscinas do Ginásio Poliesportivo Nicolão. Nº 311/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, 

requerendo informações sobre a conclusão da revitalização do passeiódromo, no trecho entre o Cemitério e a 

Vila Maria. Nº 312/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre a 

conclusão do Teatro Municipal. Nº 313/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo 

informações sobre atribuição do Vice-Prefeito junto à Prefeitura local, de acordo com o que dispõe a 

Constituição Federal e a Lei Orgânica do Município. Nº 314/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, 

requerendo informações do Executivo Municipal sobre a doação a ex-funcionários da Prefeitura que foram 



exonerados de seus respectivos cargos em Comissão. INDICAÇÕES: Nº 145/2015, de autoria do Vereador 

Guilherme de Souza Martins, indicando que seja certificada a necessidade de reparos no telhado do Ginásio de 

Esportes “Nicolão”. Nº 146/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando a 

inclusão no cronograma dos serviços de recapeamento asfáltico, que serão feitos com verba do DADE, a 

Avenida Alcides Ortelan, Jardim América. Nº 147/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de 

Oliveira, indicando a manutenção da canaleta de concreto localizada na Rua Luiz Russi, defronte ao número 

225, Jardim do Bosque. Nº 148/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, 

indicando a execução dos serviços de roçagem do terreno localizado ao lado do Centro de Zoonoses. Nº 

149/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando o estudo sobre a 

possibilidade do Município firmar convênio com a Instituição Universitária Moura Lacerda, afim de 

proporcionar descontos na mensalidade dos estudantes de Ibitinga. Nº 150/2015, de autoria do Vereador 

Windson Pinheiro, indicando a possibilidade de viabilizar a instalação de lombada na Avenida Ferroviária, nas 

proximidades do número 1.420, na intenção de evitar acidentes no local. MOÇÕES: Nº 147/2015, de autoria do 

Vereador Jean Ferreira da Silva, de Aplauso à Diretora Daniela Campos e toda sua equipe do Colégio Flávio 

Pinheiro pela realização da XIV Feira do Livro que ocorreu nos dias 05 e 06 de novembro de corrente ano. Nº 

148/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, de Pesar pelo falecimento do 

Senhor Everton Roger Nicolau. Deu Inicio neste momento os RECEBIDOS DE DIVERSOS: OFÍCIO Nº 

80/2015, do Capítulo “Estrela de Ibitinga” nº 401 do Supremo Conselho da Ordem DeMolay, em 

agradecimento ao Arrastão da Solidariedade 2015, para arrecadação de alimentos. Antes de iniciar a discussão 

da matéria, o Presidente registrou e agradeceu as presenças dos jovens Andrè de Carvalho e Ana Carolina do 

Prado Ramos, que cursam Direito na Faculdade Uniara. Em seguida passou-se para DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: REQUERIMENTOS: Nº 308/2015 – o autor da propositura disse que foi 

procurado pelo proprietário que lhe disse que é impossível entrar na chácara em dias de chuva e que já pediu a 

solução ao Poder Público, mas ainda não foi atendido. Portanto, solicita que seja resolvido o problema para que 

o próprio dono do local possa adentrar a área sem dificuldades. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos. Nº 309/2015 – o autor disse que os moradores próximos do local o questionaram para 

saber os motivos pelos quais o muro ficou naquela situação e pede a informação para levar ao conhecimento 

destas pessoas. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 310/2015 – o autor da 

propositura disse que tem sido questionado por muitas pessoas sobre a situação daquelas piscinas e precisa ter 

conhecimento para levar a resposta a elas. O Vereador Osias pediu aparte cumprimento o Vereador pelo 

Requerimento e disse que recebeu uma mensagem de um cidadão, onde alega diversos problemas do município 

que vão de encontro com o que está sendo pedido na propositura. Em seguida o Requerimento foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 311/2015 – o autor usou da palavra dizendo que recebeu 

muitas reclamações por parte de munícipes e foi até o local para verificar e disse que o calçamento está ficando 

todo torto, o que poderá causar problemas muitos sérios para quem fará caminhadas e exercícios físicos no 

local. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 312/2015 – o autor disse que se a 

obra foi iniciada, a mesma precisa ser concluída. Porém, foi usado do dinheiro público, que não foi pouco, e 

nada mais justo que terminar o Teatro, porque foi aprovado Projeto de Lei com recurso do DADE no 

orçamento, no valor de R$ 1.000.000,00, e quer saber se a verba solicitada ao Estado é suficiente para a 

conclusão dessa obra, desde a jardinagem até as colocações de cadeiras. O Requerimento foi votado e aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 313/2015 – o autor da propositura disse que algumas pessoas 

ligadas ao Senhor Prefeito questionam a Senhora Vice-Prefeita sobre a sua atribuição. O Vereador Jean pediu 

aparte dizendo que quando elaborado o Requerimento, foi colocado errado o Inciso e Artigo da Constituição 

Federal. O Vereador Valdecir retomou a palavra e disse que o atual Prefeito já foi Vice por 10 anos, e por isso 

ele é a melhor pessoa para responder quais são estas atribuições. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos. Nº 314/2015 – o autor disse que na Sessão anterior apresentou um documento no qual 

se referia ao pagamento de propina e que o Vereador Dr. Marcel disse que houve por parte do Senhor Prefeito, 

doação do Senhor Prefeito por motivo de doença e que a mesma estava declarada em Imposto de Renda, por 

isso nada mais justo esta Casa saber o nome da pessoa e porque foi feito esse pagamento, já que existem tantas 

pessoas carentes no nosso município que precisam de doação e não conseguem nenhum benefício do Poder 

Público. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. MOÇÕES: Nº 147/2015 – o autor 

disse que este foi um grandioso evento, com a presença do filósofo Mário Cortella, tendo a visita de mais de 

1.800 pessoas e que a escola continue a realizar trabalhos maravilhosos como este. A Moção foi votada e 

aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. 

Usou da palavra o Vereador Leopoldo que cumprimentou a todos e falou sobre o seu Projeto de Lei 



apresentado há algumas semanas atrás sobre a pavimentação asfáltica, porque na realidade o recurso utilizado 

pelo município para tapar buracos é dinheiro jogado fora, porque na primeira chuva todo trabalho se perde. 

Disse que faz no máximo 6 meses que o loteamento Ibitinga 3 foi entregue e todo o asfalto está se deteriorando 

e alguns trechos já possuem crateras, por isso é importante que haja garantia, dizendo que a aprovação do 

Projeto é sinal de economia para o município. Mas, quando o seu projeto foi para análise das Comissões, os 

pareceres jurídicos tiveram pareceres contrários, dizendo que se trata de um projeto de iniciativa e competência 

do Poder Executivo e que de acordo com estes, informou que fará a retirada do Projeto e emitirá um novo 

documento, como Lei Complementar, incluindo os mecanismos no Código de Obras, conforme informado nos 

pareceres, pois acha injusto que os loteamentos não tenham garantia. O Vereador Osias solicitou aparte e disse 

que o Projeto de Lei do Vereador Leopoldo é perfeito e que infelizmente a deterioração do asfalto acontece em 

quase 99% dos loteamentos do município, sendo uma pena que os pareceres tenham vindo contrário. O 

Vereador Leopoldo retomou a palavra e disse que se pudesse ser aprovado um projeto como este, o Senhor 

Prefeito poderia ficar tranquilo por 5 anos não precisando gastar dinheiro com recapeamentos.  Portanto é 

importante a criação de mecanismos para que seja possível cobrar dessas empresas uma garantia desse asfalto. 

O Vereador Valdecir solicitou aparte e disse que muitas vezes essa Casa aprovou projetos que receberam 

pareceres contrários para beneficiar a economia dos cofres públicos, mas agora vê que a maioria dos 

empreendedores do nosso município, são empresários envolvidos nas campanhas eleitorais. Em seguida o 

Vereador Osias usou da tribuna para dizer que apresentará na próxima sessão uma Moção de Congratulação 

aos professores da rede pública municipal pela realização da Exposição do Projeto de Empreendedorismo 

porque só acontece por causa dos professores, que fazem tudo. Falou novamente sobre o caso dos problemas 

dos ventiladores em algumas escolas, pois são situações que já deveriam ter sido resolvidas e até agora nada foi 

feito. Em relação à realização de Audiências Públicas, fez uma reflexão sobre o Poder Legislativo, porque 

enquanto instituição, esta Casa não possui quaisquer tipo de propostas para que se possa levar para o Executivo, 

pelo fato de nunca ter o hábito de discutir os problemas com a população. São apresentadas sugestões, 

propostas, usa-se a tribuna para falar sobre os problemas do município, mas a discussão com os munícipes não 

é feita. A proposta é escolher um ponto a ser discutido e convidar a população para acompanhar através de 

Audiência Pública, e assim realizar uma para cada assunto, seja ele voltado a Educação, Esporte, Meio 

Ambiente, etc. Mas, para isso, as Comissões precisam dar suas respostas. O Vereador Gumercindo solicitou 

aparte e disse que recebeu o requerimento sobre as Audiências Públicas no dia 05 de novembro, e que a 

Comissão a qual faz parte realiza no mínimo 2 audiências ao mês, direcionadas a questão orçamento. Disse que 

no mês de novembro foram feitas 2, e que estiveram presentes apenas 2 cidadãos. Sugeriu ao Vereador Osias 

que propusesse ao Senhor Presidente da Câmara qual a prioridade de discussão, objetivando o assunto, ou seja, 

relacionar o problema e pinçar o que é prioritário. O Vereador Osias retomou a palavra dizendo que o ofício foi 

encaminhado às 3 Comissões, e que as audiências que têm ocorrido são aquelas obrigatórias e cumpridas por 

Lei. Mas, basta dar o pontapé inicial para que elas comecem a acontecer, dizendo também que as Comissões 

podem sugerir o ponto para começar. Usou da palavra o Vereador Valdecir dizendo fez um requerimento ao 

Senhor Prefeito Municipal, lido na sessão do dia 27 de outubro, a respeito do transporte de crianças, tendo 

como resposta do Secretário de Segurança Pública, Trânsito e Tecnologia, que esse transporte é fiscalizado 

periodicamente pela Comissão de Fiscalização, mas o Vereador disse que não tem conhecimento da existência 

dessa comissão. Algumas fotos trazidas pelo Vereador mostram pneus sem condições de uso, portas dos ônibus 

abertas durante o percurso, bancos rasgados e completou dizendo que não está havendo fiscalização por parte 

de ninguém, um absurdo, porque colocam em risco a seguranças destas crianças. Em relação a atribuição de 

Vice-Prefeito disse que existem pessoas ligadas ao Senhor Prefeito, que utilizam das redes sociais dizendo que 

a Vice-Prefeita atual não tem atribuições. Disse que na época em que ela foi Presidente do Fundo Social de 

Solidariedade, cumpria perfeitamente o seu papel, as pessoas faziam filas e conseguiam suas cestas básicas e 

toda a ajuda necessária, muito diferente do que é hoje em dia. Falou que alguns meses atrás, a Vice não podia 

nem entrar em sua própria sala, porque colocaram cadeados nas portas, talvez tenha sido por causa de ciúmes 

de outras pessoas, porque ela sempre realizou um ótimo trabalho perante a sociedade. Quando a atual Vice foi 

Vereadora, era professora na época, e abandonou essa profissão para somente exercer a função Legislativa, ao 

contrário do Senhor Prefeito, que quando foi Vice-Prefeito, continuou com o seu escritório de advocacia 

recebendo seu dinheiro particular como também do Executivo, e nunca ninguém questionou sobre isso. Em 

seguida, o Vereador Dr. Marcel usou da tribuna cumprimentando a todos destacando sobre o a Semana do 

Empreendedorismo e Semana do Livro que vem sendo feito por uma equipe de trabalho que envolve os 

dirigentes, secretários, Prefeito Municipal, professores, funcionários públicos, escriturários, atendentes e 

diretores de escolas, engajados para que isso aconteça de forma brilhante, cada qual na sua função. Disse que 



este é o 3º ano de realização, ou seja, desde 2013, na atual administração, o evento acontece. Em relação ao 

Teatro disse que o laudo que permitiu que o Poder Judiciário de Ibitinga autorizasse a continuação e conclusão 

da obra diz que: se não tivesse sido interditado de forma tão imprudente, não tinha sido abalado nenhuma 

estrutura dele. Talvez se não existisse o confronto do poder de partidos opositores, não haveria tantos 

problemas em torno deste assunto. Disse que o atual Prefeito, mesmo na função de chefe de executivo como 

Vice-Prefeito sempre foi muito ativo, e que o Fundo Social capta muito mais recursos atualmente, atendendo 10 

vezes mais a população carente com remédios, leite, óculos, cadeira de roda, do que já foi feito anteriormente, 

dizendo que o trabalho continua sendo feito numa escala muito maior, a diferença é que antes os favores eram 

efetuados em troca de votos. O cidadão que mais reclama hoje é quem mais era beneficiado no passado. Disse 

que infelizmente a Administração Federal está conseguindo arruinar o nosso país, levar ao caos total e está 

levando os municípios a uma falência irreversível, não só a gestão pública como aos empresários e a geração de 

emprego e renda. Ibitinga é uma das melhores da região e mesmo com todas as falhas, que é de nível nacional e 

não municipal, temos que dar valor a tudo o que está acontecendo em nossa cidade. A Presidência passou ao 

Vice-Presidente que concedeu a palavra ao Vereador Windson que usou da tribuna cumprimentando a todos e 

dizendo que na última sexta feira, dia 06 de novembro, o município passou em definitivo a área ao SOS, 

estando presente e parabenizou pelo brilhante trabalho que esta instituição tem feito por todos os nossos 

munícipes. Disse que houve nesta Casa na data de hoje a abertura da Exposição de Artes da artista Marilda 

Oliveira com horário de visitação das 9h00 às 17h00, desejando-lhe muito sucesso pelo belo trabalho que está 

sendo exposto, estando presentes os Vereadores Osias e Gumercindo. Também cumprimentou a todos que 

participaram da Solenidade de Abertura da 2ª Semana da Educação, 3ª Semana do Empreendedorismo e 2ª 

Feira do Livro, todos em parceria com a Prefeitura, Secretarias de Educação, Cultura, Turismo, deixando os 

cumprimentos também aos professores e diretores das escolas. Disse que esteve na última sexta-feira na escola 

Leonor Mendes de Barros e pode presenciar um trabalho muito bonito com relação ao empreendedorismo onde 

as crianças vendiam os produtos feitos pelos professores e pela escola. Solicitou que a Casa fizesse um ofício 

cumprimentando a escola e professores pela festa realizada. Elaborou na penúltima sessão um pedido ao Senhor 

Prefeito referente aos loteamentos que ficam a dispor de áreas de reserva ambiental/área verde, porque depois 

que estes são feitos, ficam sem nenhum cuidado. Vai propor um projeto na mesma linha do Vereador Leopoldo, 

para que façam a exemplo desses loteamentos que vem sendo feitos ultimamente, deixando-os fechados e bem 

cuidados. Em relação às audiências públicas citadas pelo Vereador Osias, o Vereador Windson frisou 

novamente que esta Casa está de portas abertas para o que for preciso com referência aos trabalhos dos 

Vereadores, porém estas audiências devem ser bem elaboradas e que tenha um assunto específico que será 

tratado, não um assunto genérico. O Vereador Osias solicitou aparte e disse que o assunto proposto não é 

genérico, trata-se da importância da participação popular no processo administrativo. O Vereador Windson 

disse que este é um assunto genérico porque existem variados assuntos dentro deste tema, e que o correto é 

mesmo trazer um assunto específico para ser discutido. O Vereador Osias disse que sua ideia inicial era de que 

essa primeira audiência seria mesmo para saber dos munícipes quais assuntos específicos gostariam de discutir 

depois. O Vereador Windson disse que desde que seja realizada uma Audiência, o assunto deverá ser específico 

deixando a Casa de portas abertas, se colocando à disposição. Terminada a Tribuna Livre, o Presidente 

anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo 

Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constaram Requerimentos de Vereadores, requerendo 

Urgência Especial e Inclusão na Ordem do Dia dos Projetos: PLC Nº 20/2015, que dispõe sobre aprovação de 

edificações nos bairros que possuem restrições convencionais e dá outras providências. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos. Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Mira. 

PLC Nº 21/2015, que institui no Município da Estância Turística de Ibitinga o Projeto Simplificado. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Foi nomeado como relator especial do Projeto 

o Vereador Mira. PLO Nº 171/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente do Poder Legislativo de Ibitinga, aprovado pela Lei Municipal n.° 4.024, de 22 de dezembro 

de 2014, destinado a suprir dotação do orçamento vigente da Câmara Municipal de Ibitinga. O Requerimento 

foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador 

Gumercindo. PLO Nº 172/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito Especial no orçamento vigente, 

aprovado pela Lei Municipal n.° 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado na concessão de subvenção para 

a Associação Protetora dos Animais de Ruas — APAR. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos. Foi nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Guilherme. PLO Nº 

173/2015, que institui o Programa de Recuperação Fiscal - REFIS, no Município da Estância Turística de 

Ibitinga e dá outras providências. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Foi 



nomeado como relator especial do Projeto o Vereador Jean. PDL Nº 09/2015, que outorga “Medalha do Mérito 

Profissional” a diversos profissionais do Município de Ibitinga. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos. Foi nomeado com relator especial do Projeto o Vereador Leopoldo. Neste momento foi 

suspensa a Sessão para elaboração dos pareceres da relatoria especial. Retornando aos trabalhos foi verificada a 

presença e apresentado os pareceres das urgências especiais. Constaram da Ordem do Dia os seguintes Projetos: 

PLC Nº 20/2015, que recebeu Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. O Vereador Mira disse 

que esse projeto foi iniciado até de uma Lei ordinária que apresentou e através do parecer jurídico entende-se 

que esse projeto seria de iniciativa do Executivo. Porém, o Prefeito enviou com Projeto de Lei Ordinária, mas 

que o correto é de que seja Projeto de Lei Complementar, sendo enviado, o que dá a possibilidade da 

construção de edificações de entidades religiosas em bairros residenciais. Mas, deve-se tomar certo cuidado 

com a Emenda, porque senão aumentará muito a ocupação desses bairros, e essa lei serve mesmo para 

regularizar situações que já existem de fato. O Vereador Valdecir disse que essa lei vem para alterar o plano 

diretor. O Vereador Mira disse que é isso mesmo, pois o jurídico de Casa e a Assessoria Jurídica entende que 

deve ser uma Lei Complementar porque já se há um plano diretor. O Vereador Dr. Marcel solicitou a 

prorrogação por mais uma hora, sendo aprovada pelo Plenário. Em seguida, a Emenda foi votada e aprovada 

por unanimidade dos votos. Logo depois, o Projeto, com Emenda foi votado e aprovado por unanimidade dos 

votos. PLC Nº 21/2015, que recebeu Emenda junto ao parecer favorável do relator especial. O Vereador Mira 

usou da palavra dizendo que a Emenda que revoga a Lei Municipal nº 2.256 de 08 de outubro de 1997, pois foi 

aprovada uma lei na Câmara neste mesmo ano que também tratava do mesmo assunto e está revogando esta 

porque a nova lei está mais completa. Além de também estar revogando alguns artigos da Lei nº 1.741/1990, 

onde exigia a apresentação de projetos complementares na Prefeitura. A Emenda foi votada e aprovada. O 

Vereador Mira disse que esse projeto surgiu através de reuniões de arquitetos, engenheiros e inclusive a 

proposta foi sugerida por eles, destacando o trabalho destes profissionais que fizeram parte na discussão desta 

matéria. . Em seguida, o Projeto, com Emenda foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. PLO Nº 

171/2015, o Vereador Gumercindo disse que esse projeto refere-se a verbas para a própria Câmara Municipal 

transferida de um setor para outro para suprir a necessidade  na parte da aquisição de materiais a esta Casa. Em 

seguida o Projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. PLO Nº 172/2015, o Vereador 

Gumercindo usou da palavra e agradeceu o entendimento do Senhor Prefeito em contemplar esta entidade 

porque a partir do momento em que ela se fez presente em nosso município, é visível a quantidade de animais 

que saíram das ruas, sendo recolhidos, tratados e dado destino certo para eles. É um reconhecimento da 

administração pública para uma entidade que vem trabalhando em prol do município. O Vereador Valdecir 

disser que é uma pena que o Senhor Prefeito só tenha percebido isso a menos de 1 ano e meio de terminar seu 

mandato. Em seguida, o Projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. PLO Nº 173/2015, que foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos. PDL Nº 09/2015, que recebeu Emendas junto ao parecer 

favorável do relator especial. O Vereador Mira disse que inicialmente havia indicado apenas um profissional e 

esta vem acrescentar o nome do Senhor Severino de Jesus Verderi, funcionário público municipal. As Emendas 

foram votadas e aprovadas por unanimidade dos votos. Em seguida, o Projeto, com Emendas, foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos. Também constou a Redação Final da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação ao PRE Nº 07/2015, que altera a Resolução nº 4.320, de 18 de fevereiro de 2015, 

que dispõe sobre o Regimento Interno do Parlamento Jovem do Município de Ibitinga, que foi votada e 

aprovada por unanimidade dos votos. Neste momento a Sessão foi suspensa para elaboração da Redação Final 

dos Projetos: PLC Nº 20/2015, PLC Nº 21/2015 e PDL Nº 09/2015, pela Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação. Retornando a Sessão, as Redações Finais foram votadas e aprovadas por 

unanimidade dos votos dos presentes. Terminada a Ordem do Dia, passou-se para a EXPLICAÇÃO 

PESSOAL. O Vereador Leopoldo usou da palavra pedindo para que o Projeto sobre REFIS aprovado nesta 

sessão seja divulgado pelos Vereadores porque é uma lei que ficará em vigor até o dia 15 de dezembro. 

Portanto, a pessoa que tiver dívida na Prefeitura terá que comparecer até a data estipulada para ser incluído no 

programa. O Vereador Valdecir usou da palavra para dizer que foi o Vereador que mais criticou e denunciou o 

ex Prefeito Marco Fonseca, só que também enxergou o esforço que ele teve para trazer ao município o 

tratamento de esgoto, presenciando toda a documentação que fez junto ao Estado para conseguir essa verba 

para Ibitinga e que ela só não chegou antes, porque o grupo atual do Prefeito fez o possível para retardar a vinda 

desse dinheiro porque estava próximo às eleições, mas foi o ex Prefeito que correu atrás. Em seguida o 

Vereador Dr. Marcel usou da palavra para dizer que o ex Prefeito atuou por 4 anos e acha interessante que 

somente ao final do mandato é que foi atrás do recurso dito na fala do Vereador que o antecedeu. Disse o 

Vereador Gumercindo correu atrás do projeto Água Limpa, junto aos deputados e que em 2013, infelizmente 



não fomos contemplados porque Ibitinga tinha mais de 50 mil habitantes. Mas foi em 05 de junho de 2013 que 

o documento foi assinado em público pelo Prefeito atual e pelo governador, e que até aquele momento Ibitinga 

não fazia parte do programa. O Vereador Mira disse que é importante solicitar ao Senhor Prefeito para que 

divulgue a Lei de REFIS na imprensa, porque senão o cidadão não irá até a Prefeitura para pagar. 

Cumprimentou o Vereador Leopoldo que foi homenageado na última quinta feira, dizendo que essa Câmara 

esteve muito bem representada nesse evento, e em relação ao tratamento de esgoto, refere-se a uma história que 

vem se arrastando há muito tempo, porém o mais importante é que a obra vem sendo realizada e que Ibitinga 

terá o seu tratamento próprio de esgoto, e quem vai ganhar com isso é a população. Disse ainda que todos 

trabalharam desde a administração do prefeito Roosevelt até a atual Administração, onde cada qual teve sua 

contribuição. Antes de encerrar a Sessão, o Senhor Presidente convidou a todos para participarem da reunião do 

Conseg de Ibitinga que acontecerá no dia 11 de novembro de 2015, às 9h30min, no Auditório da Prefeitura 

Municipal da Estância Turística de Ibitinga. Também convidou a todos para a Sessão Solene de entrega do 

Título de Cidadão Ibitinguense ao Senhor Raimundo Nonato de Sousa Lima, às 20h00 do dia 13 de novembro 

na Igreja Assembleia de Deus – Ministério de Santos, na Vila Maria. Convidou toda a população a visitarem a 

exposição da Senhora Marilda de Oliveira que está acontecendo na Câmara Municipal no Espaço Cultural 

Vereador Joaquim de Oliveira Miranda, que se estenderá até o dia 30 de novembro com visitação das 9h00 às 

17h00. Também parabenizou o assessor jurídico da Casa e do Presidente, Paulo Pinezi, pelo aniversário que 

será comemorado no dia 12 de novembro. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de 

todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária, que acontecerá no próximo dia 17 

(dezessete) de novembro de 2015 (dois mil e quinze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, 

Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando 

arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala 

das Sessões, 10 (dez) de novembro de 2015 (dois mil e quinze)./////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:_____________________________________1º Secretário:_________________________________ 

Vice Presidente:_________________________________2º Secretário:________________________________ 
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